
 

記者︰賀校長你剛到任恩主教，

同學對你都不太熟識，能否請你

介紹一下自己？ 

校長︰當然可以。我最初是在藍

田聖保祿中學做教師，之後成為

了該中學的副校長。後來再轉任

屯門天主教中學任職，做了八年

校長。 

 

記者︰校長以前是教甚麼科目的？有甚麼難忘的教學經驗可以和我們分享嗎？ 

校長︰我以前主要是教中國語文、文學、中史和宗教倫理科。教學上讓我最難忘，

最開心的，是在下課鐘聲響起時，學生們說︰「哇，一堂過去了嗎？這麼快？」因

為這證明同學很陶醉在課堂當中，他們還想再聽你的講課。我認為這對於老師來

說，是最大的安慰和鼓勵。 

 

記者：你為何會選擇來恩主教書院工作呢？ 

校長︰這應該是天主的安排。教區有二十七間中學，校長的就任一般由天主教教育

事務處安排。正如九年前，他們安排我到任屯門天主教中學校長。去年，適逢恩主

教書院校長退休，天主教教育事務處就安排我調任到這間學校。所以說，是天主選

擇了我，讓我成為恩主教書院的校長。 

 

記者：校長對恩主教書院學生的印象如何？ 

校長：其實在我到任前，2017 年 7 月 13 日，你們上學年的散學禮，我也受邀出席，

那次是第一次和恩主教的學生見面。我的感覺是非常好，我見到同學都很乖，安

靜、專注地參與散學禮儀和頒獎典禮。 

 

記者：那校長初來恩主教書院時，有什麼感覺？ 

校長︰恩主教書院讓我有回家的感覺。記得我來這裏之前，有人告訴我，你要當心

啊，恩主教有條斜坡，每天走上去會很累很費力。然而，其實我是很喜歡斜坡的。

我大學畢業後，就到了藍田聖保祿中學工作，那邊的校門外又是一條斜坡，比培賢

里的斜坡更長更陡。所以走在恩主教的斜坡上，我有一種熟悉的感覺，也讓我回想

到初初成為老師的熱誠。 

 



記者︰你覺得校長的最大責任是甚麼？ 

校長：作為校長，最大的責任就是要照顧好學校這個「家」。這個家表面上看似只有

八百多個學生，但背後連繫的是八百多個家庭。這個家當然還有教職員、校友和社

區人士的參與。我覺得一間學校其實背負著很多人的期望，亦都希望同學日後能在

社會上不同的崗位成為領袖。所以這個責任真的是「任重而道遠」。 

 

記者︰你覺得當校長面對的最大困難是甚麼？ 

校長︰學校有八百多個同學，而每一個同學都是獨特和尊貴的。所以在協助個別同

學發揮潛能的時候，也要顧及學校整體的發展，有時要權衡輕重，盡量找到最好的

平衡點。 

 

記者：在校長眼中，理想的教育是怎樣的呢？ 

校長：我理想中的教育就是每一個同學都能發揮他們的潛能，盡展所長。當然，也

希望他們能在學習生活當中學會持守五個核心價值——愛自己的心靈，善用自己的

才華，愛人如己，對自己的家庭負上應有的責任和努力追求真理。讓同學能積極正

面地面對人生的種種困難，並在社會上做一個公義的人。 

 

記者：校長覺得恩主教書院有何優點呢？ 

校長︰優點實在有太多了。我覺得恩主教的老師熱愛同學，盡責友善；教職員努力

工作；恩主教的同學好學純樸。校友很熱愛學校，現在每個周末都有一位校友回來

作童軍的指導；學校裡的社工，也幫同學準備了不同的活動；甚至是家長對學校也

是百分百的支持。所以我覺得學校的優點真的是數之不盡。 

記者︰那恩主教書院有何美中不足之處呢？校長︰我想最大的美中不足之處就是環

境。始終校舍已經使用了四十年，不少地方開始老化。所以在往後的日子裡，除了

盡力保護環境外，也希望能

更新一些硬件，盡量為同學

提供一個有五星級環境的

家。雖然學校本身的客觀面

積不是很大，但希望能做到

整齊清潔，亦能更好地善用

空間。例如我不能憑空變多

一個籃球場出來，但我可以

增設體育用品，例如健身單

車等。 

 

 



記者︰那您對恩主教書院的學生有何期望？ 

校長︰我希望每個同學都能多元化地發揮他們的潛能。我們的校訓是「知行合一」

和「從心出發」，其中重要的元素之一就是勤奮學習。所以學校推行了一系列的「漂

書」活動，很感謝有恩人送贈了一些書架予本校，也有一些天主教團體會送英文書

過來，希望能做到真正的「閱滿校園」，並幫助同學追求真理。另外，我也很希望每

一位同學能在每一件事上都盡力而為，積極正面，追求卓越人生。在生活中關懷身

邊的人。 

 

記者︰在訪問的最後，校長還有甚麼想告訴大家？ 

校長︰在這裡，我要再一次感謝大家對恩主教的支持，也要感謝仁慈的天主，在過

往、現在和往後的歲月對我們的祝福。我願全能的天主繼續祝福我們這個大家庭—

—同學、老師、教職員、家長和校友，生活幸福美滿，身體健康！ 

 

編採後記︰兩件小事 

 

雪櫃內的手錶 

 

是次訪問由校園電視和學生報合作，在校長訪問的錄影期間發生了一段小插曲。 

其中一位陳姓記者的手錶突然在訪問期間響起，錄影被迫中斷，大家都頓時將如雷

似電的眼神射向該小記。小記頓時手足無措，還內疚得想把手錶丟出房外又或者放

進雪櫃裡，這時校長輕輕站起來，說道︰「不用擔心，每件事都是天主安排的，我

想這次的暫停，是為了造就等會兒更好的開始。」聽完後小記頓時感到十分窩心。 

錄影結束之前，再一次聽到有雜聲，原來是校長電話的震動聲。這時校長立刻站了

起來，拿回手機調到靜音，並說︰「大家，抱歉。看，人生真的充滿意外，但我不

會將手機丟出街，也不會把它放到雪櫃裡，所以說剛剛同學手錶響也是小事罷了，

我們繼續吧﹗」在小出錯中，校長不單立刻道歉，而且尚能打趣同學，這樣大方又

幽默的做法，讓小編不禁讚嘆校長的反應，校長不單安撫了內疚的同學，更鼓舞了

大家的士氣，讓現場氣氛輕鬆了不少呢﹗ 

 

 

 

 

與閱讀結緣，與成功有約 

 

後面是答題表格~~後面是答題表格~~後面是答題表格~~後面是答題表格~~ 

 



掉下的向日葵 

訪問完結後，在校長室，龔姓記者在急於拿回書包之時，不慎撞到了校長釘在壁報

上的一朵小向日葵裝飾。小記萬分歉意，校長卻說︰「這樣也好，讓我有機會說明

這朵向日葵的意義。」原來這是校長之前送給教職員的小禮物，向日葵又稱「太陽

花」。它的生長一定是朝著太陽的。校長希望提醒自己——教育要發放正能量。老

師，就是學生的太陽，帶給他們正能量。讓他們能朝著積極正面的人生欣欣向榮。 

 

 

 

______________________________________________________________________________ 

《與成功有約》中提及，成功人士的七個習慣是甚麼？ 

    

    

姓名︰___________________ (     ) 班別︰____________ 

請在 2 月 2 日下午 4 時前將答案紙放到禮堂底學生報壁報板的公文袋內。 

若多於一位同學答案全對，則會抽籤形式決定得獎同學，獲得《與成功有約》一本。 
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